

BDKJ-Diözesanversammlung - Das höchste beschlussfassende Organ des BDKJ-Diözesanverbands Würzburg. 28.-30.06.2024

Unterstützung der Jugend(verbands)arbeit

Antragsteller: BDKJ-Diözesanvorstand

Der BDKJ Diözesanverband unterstützt die Jugend(verbands)arbeit. Im konkreten die Verbandlichen Jugendhäuser, sowie die Unterstützungssysteme der Jugend(verbands)arbeit durch folgende Maßnahmen.

Verbandliche Jugendhäuser:

Verbandliche Jugendhäuser sind Teil der Identität der Jugendverbände. Sie bieten Räume zur freien Entfaltung von allen Jugendlichen und für Angebote der Jugend(verbands)arbeit.

Der Strategieprozess im Bistum hebt die Bedeutung von Jugend-Bildungshäusern als "wichtige Orte, an denen durch die Angebote der Jugendbildung und der Fachstellen religiöse Bildung, persönliche Entwicklung und Gemeinschaft gefördert werden" (vgl. Strategieprozess des Bistum Würzburg_Überarbeitete Texte zur Beratung im Diözesanforum V1.0) ebenfalls hervor.

Auch als BDKJ-Diözesanverband sehen wir die Bedeutung, Wichtigkeit und den Bedarf von attraktiven, nutzbaren und zweckmäßigen verbandlichen Jugendhäusern und wollen diese, unter anderem durch folgende Maßnahmen unterstützen:

Angebote des BDKJ-Diözesanverbandes mit Übernachtungen und Selbstversorgung werden in den verbandlichen Jugendhäusern durchgeführt

- Die kja-Leitung wird aufgefordert, ihre Stellen zur Durchführung von Angebote mit Übernachtungen und Selbstversorgung in verbandlichen Jugendhäusern oder Häusern der kja zu sensibilisieren
- Die Träger der verbandlichen Jugendhäuser werden einmalig finanziell unterstützt um ihre Attraktivität zu erhalten und zu steigern. Daher erhält aus Mitteln des BDKJ-Diözesanverbandes das
 - Jugendhaus am Ludwigsturm der DPSG unter Trägerschaft des Vereins für Jugendpflege St. Georg e.V. 5.000€
 - Langjugendhaus Dipbach der KLJB unter Trägerschaft des KLJB & Haus Dipbach e.V. 5.000€
 - KjG Haus Schonungen der KjG unter Trägerschaft des Thomas Morus e.V. 5.000€
 - Zusätzlich erhält der Thomas Morus e.V. 5.000€ für die Sanierung des Daches des KjG-Hauses

katholisch.

politisch.

aktiv.

Unterstützungssysteme der Jugend(verbands)arbeit:

Jugendarbeit in den Diözesanverbänden der Jugendverbände und deren Ortsgruppen, sowie durch die Regional- und Stadtverbände ist nur möglich wenn ausreichend Unterstützungssysteme vorgehalten werden können.

Vor dem Hintergrund der gestiegenen Kosten (vgl. Zwischenruf zu den Folgen der Energiekrise für die bayerische Jugendarbeit) und den nicht ausreichenden Fördersätzen der letzten beiden Kontingentjahre möchte der BDKJ-Diözesanverband seine Unterstützungssysteme für die Jugendarbeit vor Ort stärken.

Aus diesem Grund werden folgende Maßnahmen für das Unterstützungssystem Stiftung "Jugend ist Zukunft" umgesetzt:

- Mit den Erträgen der Stiftung "Jugend ist Zukunft" soll vermehrt auf Antrag der Jugendarbeit vor Ort unkompliziert unterstützt werden, wenn lokale Zuschussmittel nicht ausreichen oder gänzlich ausfallen
- Der Bischof-Stangl-Preis wird regelmäßig durchgeführt, um
 - Gruppen der Jugend(verbands)arbeit zu feiern, wertzuschätzen und ihrem Engagement Raum zu geben
 - o Gruppen einen öffentlichen Raum zu bieten, um sich gegenüber
- Der Stiftung "Jugend ist Zukunft" werden aus Mitteln des BDKJ-Diözesanverbandes 5.000€ zugestiftet, um diese Aufgaben trotz gestiegener allgemeiner Kosten weiter leisten zu können

Aus diesem Grund werden folgende Maßnahmen für das Unterstützungssystem BDKJ e.V. umgesetzt:

- Der Förderverein BDKJ e.V. fördert und unterstützt auch zukünfitg die Regional- und Jugendverbände mit Zuschüssen
- Zur Förderung des Ehrenamts unterstützt der Förderverein BDKJ e.V. weiterhin Vorsitzende in den Jugend- und Regionalverbänden mit bis zu 20€ pro Person und Jahr über den Lass-es-dir-gut-gehen-Zuschuss
- Durch den Förderverein BDKJ e.V. sollen vermehrt Anträge für Jugendarbeit vor Ort unkompliziert unterstützt werden, wenn diese nicht anderweitig förderfähig sind
- Der BDKJ unterstützt den BDKJ e.V. bei der Aufstellung neuer Altkleidercontainer mit den Erkennungsmerkmalen des BDKJ zur nachhaltigen Verbesserung der Finanzkraft
- Dem Förderverein BDKJ e.V. werden aus Mitteln des BDKJ-Diözesanverbands 5.000€ zugeführt, um diese Aufgaben trotz gestiegener Kosten und schwankenden Erlösen aus der Sammlung von Altkleidern weiter leisten zu können